

# TOUSSAINT

(Cathédrale, 1<sup>e</sup>/11/2024)

---

Souhaitez-vous vraiment devenir des saints ? Pourquoi pas, mais...

- Beaucoup de saints que nous honorons sont tellement extraordinaires, avec des parcours tellement improbables que nous nous sentons bien petits.
- La sainteté paraît tellement inaccessible...

Pourtant, nous trouvons dans :

- *Lumen Gentium* (Vatican II), l'appel universel à la Sainteté ;
- *Gaudete et Exultate*, du Pape François : « Soyez dans la joie et l'allégresse »

Nous sommes devenus saints, par le baptême, parce que nous avons été incorporés au Corps du Christ, à son Eglise. Nous avons été plongés dans la mort et la résurrection de Jésus pour avoir part à sa vie. Nous avons été rendus justes, par le pardon de nos péchés, pour participer à la sainteté même de Dieu.

Mais, bien sûr, nous savons que nous n'avons pas fini d'accueillir ce don de Dieu, ce don gratuit et gracieux que nous avons reçu sans mérite de notre part. Car la sainteté reçue appelle notre réponse et notre participation active.

Lors de notre baptême, nous avons donc reçu une feuille de route pour devenir des saints, pour accueillir et vivre la sainteté du Christ que l'Esprit-Saint a déposée en nous. Je retiens 3 ingrédients principaux :

1. Nous sommes aimés d'un **amour inconditionnel** et nous avons sans cesse à nous en remettre à la miséricorde toute-puissante de Dieu. Rien ne peut nous séparer de cet amour de Dieu qui s'est manifesté en la personne de Jésus, jusque dans sa passion, sa mort et sa résurrection (cf. dernière encyclique du Pape François : *Dilxit Nos* « **Il nous a aimés** » (contemplation du cœur de Jésus)).
2. Les **Béatitudes** nous livrent la manière avec laquelle le Christ a mené sa vie. Elles nous indiquent de quelle façon imiter Jésus pour conduire notre vie. Si nous les reprenons les unes après les autres, elles nous parlent d'humilité, de douceur, de compassion, de justice, de miséricorde et de pardon, de paix. Elles nous invitent à ne pas avoir peur dans les difficultés ou devant les obstacles.
3. Les **Conseils évangéliques**, pauvreté, chasteté et obéissance, qui ne sont pas réservés à ceux et celles qui embrassent la vie consacrée.  
⇒ **Tous**, nous sommes appelés à choisir une vie sobre qui permette à tous d'avoir une vie digne, selon nos besoins élémentaires, selon nos états de vie et nos missions respectives.

- ⇒ **Tous**, nous sommes appelés à une vie chaste qui respecte l'autre dans son intégrité physique, psychique et spirituelle ; la chasteté étant cette juste distance qui permet à chacun d'exister dans la relation, sans emprise et sans asservissement.
- ⇒ **Tous**, nous sommes appelés à obéir à Dieu ; c'est-à-dire à mener notre vie (nos choix, nos actes...) en fonction de l'Évangile et de la Parole de Dieu, en renonçant à l'autoréférence qui consiste à ne vivre qu'en fonction de ses envies ou de ses idées.

➤ 3 ingrédients donc pour être saints, dès maintenant :

1. *Accueillir et confesser l'amour inconditionnel de Dieu ;*
2. *Imiter Jésus Christ selon les indications des Béatitudes ;*
3. *Vivre les 3 conseils évangéliques de Pauvreté, Chasteté et Obéissance.*

Pour conclure, je ne résiste pas à vous partager une réflexion de Mgr David Macaire, évêque de Fort-de-France, en Martinique, qui s'exprimait en 2018 en marge du synode sur les jeunes. Le journaliste lui demandait s'il était plus compliqué d'être jeune et chrétien aujourd'hui. Voici ce qu'il répond :

*« Au contraire, avant, pour devenir un Saint, il fallait fonder une Congrégation religieuse, partir pour un pays lointain, faire 10000 miracles et mourir martyr dans d'atroces souffrances... Aujourd'hui, un jeune sympa, qui prie, va à la messe, fait la fête sainement avec ses copains, s'engage auprès des plus pauvres, se confesse régulièrement, tombe dans des péchés mais se relève, essaie de rester fidèle à l'enseignement de l'Église sur la sexualité, est déjà un grand saint, un héros. »*

Que le Seigneur affermisse donc nos pas vers la sainteté.

Bonne fête à chacun(e) !

Abbé François GOURDON,  
votre curé.